
政 府發出新免費電視牌照事件引
起社會廣泛關注。律政司司長

袁國強昨天出席活動後表示，無論在
上屆政府，還是在今屆政府接手工作
後，一直都在嚴格地審視程序公義，
3名申請者在整個過程中均有充分的
時間和資料做回應，有關回應也有呈
交行政會議。而上屆政府至今屆政府
均對事件進行詳細研究與討論，同時
以法例和香港的公眾利益為依歸，才
作出今次決定。

林煥光證實「未加條件」

行政會議召集人林煥光則表示，行政
會議考慮免費電視發牌時，是嚴格根據
12個發牌條件作出決定，考慮時並無超
越該12個條件。由於預計或會受到法律
挑戰，行會在每階段都十分小心，並參
考律政司司長及律政司提供的意見，恪
守程序公義準則。而三間申請機構都有
至少一次重新闡述意見的機會，再由行
會考慮。
林煥光又說，行會考慮的因素包括公

眾利益，以引入更多競爭者，但同時亦
考慮到過多競爭者或會令市場不能持續
下去，部分競爭者或會倒閉，免費電視
市場可能會出現破壞性競爭，屆時公眾
利益可能會受損。
他又表示，行會是顧問角色，行會成

員對每一個重大政策都用最大努力作出
個別建議，而最終決策是行政長官聽取
行會成員意見後綜合作出。無論個別成
員同意或不同意有關決定，行會成員亦
需為決定集體負責，不能在決策後再向
公眾表達個人意見，也不能轉述其他成
員的意見。此舉為基本職業道德，並一
定要遵守。對於近日有多間傳媒披露聲
稱政府以至行會的文件，他則稱難以逐

一評論。
林煥光亦稱，事件已進入司法覆核

程序，不能隨便作出評論。不過，他
留意到公眾對今次決定有爭議，有不
少意見認為政府要進一步解釋發牌準
則，他希望局方及政府高層，把握機
會向外解釋。

陳智思：非只考慮民意

行政會議成員陳智思亦指出，行會經
過長時間討論，並考慮多方面因素，包
括專家報告、申請機構的製作能力和水
平等，並非只考慮民意。但他補充說，
由於行會成員的言論會被視作法律根
據，以及行會的保密制度和事件已進入
司法程序，故不便公開評論事件，亦不
能公開當中的過程細節。對於有市民就
事件發起遊行，亦有立法會議員提出可
能用權力及特權法調查事件，陳智思則
表示尊重。
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香港文匯報訊（記者 文森）數以萬計市民昨日參加
集會，表達對政府發出新免費電視牌照決定的關注。
政府發言人回應時表示，明白公眾關心本地免費電視
牌照申請的結果，並尊重市民就此發表意見的權利，
會繼續公正和謹慎地完成免費電視牌照申請的後續工
作。行會秘書處又就日前有部分傳媒刊登的「政府內
部文件」作出聲明，澄清並非行政會議文件。
商務及經濟發展局發言人表示，政府明白公眾關心

本地免費電視牌照申請的結果，也尊重市民就此發表
意見的權利，政府亦已多次公開詳細解釋今次決定的
準則及理據。在循序漸進為免費電視市場引入競爭的
前提下，特首會同行政會議在審核期間考慮了所有相
關因素，亦仔細研究和詳細考慮各有關申請機構的多
輪申述才作出決定，過程符合程序公義。

5天前已收司法覆核通知

政府重申，決定原則上增發2個牌照，將免費電視
營運者由現時2個，倍增至4個，目的是為了引入競
爭，使觀眾有更多選擇，同時亦確保免費電視市場健
康及有秩序發展。這個決定，既不是為了維護既有利
益，亦無政治考慮。政府在考慮牌照的數目和開放市
場的步伐上，是顧及增發3個牌照會否不利市場健康
及有秩序發展，因而採取循序漸進、審慎引入競爭的
決定。
發言人又稱，政府於5天前已收到就發牌決定申請提

出司法覆核的通知，由於事件已進入司法程序，政府
不宜公開細節，以免影響訴訟。而行會討論內容並不
公開，也是遵從一貫制度，希望市民理解。發言人
說，政府理解市民表達的意見，也會繼續公正和謹慎
地完成免費電視牌照申請的後續工作，並且在政策上
繼續促進香港創意產業的發展。

秘書處：報道文件非屬行會

另外，對於有傳媒日前報道稱，有「政府內部文件」
顯示，無理由否決任何一間免費電視牌照申請人的申
請，袁國強承認有關文件是「在商討過程中其中一份
有考慮的內容」，但行會亦看過很多文件和資料才作出
決定。律政司發言人其後補充：「律政司司長沒有說
傳媒提及的文件是行政會議的文件，亦沒有說在哪個
場合進行討論涉及的內容。」而行政會議秘書處亦發
表聲明，有關傳媒日前刊發的文件段落並非行政會議
文件。

香港文匯報訊（記

者 羅繼盛）香港電視
網絡不獲政府發牌引
起社會關注，在昨日
的港台節目上，多個
與會者均希望政府進
一步對事件作出解
釋。立法會議員馬逢

國認為，政府作出重要決定時應提高透明度，
以免不同說法繼續「發酵」。前行會成員周梁淑
怡坦言政府在今次事件上有少許「進退失據」，
但稱發牌結果不涉政治。
曾經擔任電視業行政人員的自由黨主席周梁

淑怡則形容，政府在今次事件上有少許「進退

失據」。周梁淑怡過去亦曾擔任行政會議成員，
她表示行會的保密制是讓行會成員可在有決定
前，能就重大問題坦率交換意見，但隨㠥越來
越多資料曝光，「保密制」也站不住腳，公眾
亦不能接受，建議政府進一步解畫和問責。至
於有意見稱當局決定涉及「政治原因」，周梁淑
怡稱王維基不太參與政治，較多製作娛樂節
目，相信王只是涉及商業，故不認同有關說
法。

馬逢國籲政府解釋決策

立法會體育、演藝、文化及出版界議員馬逢
國昨日在港台節目《城市論壇》上表示，過去
香港的電視台未有進步，並且出現壟斷的情

況，業界希望有多些機會和創意，社會多些選
擇，政府今次發牌決定確與市民期望存在很大
落差。他認為，政府作出重要決定時應提高透
明度，方符合公眾期望。他指出，明白行政會
議個別成員的討論內容不能公開，但當局應就
結論作解釋。他建議行會召集人林煥光可綜合
成員意見作出說明，政府也應解答，而非如現
時般讓不同說法繼續發酵，這對政府沒有好
處。
出席論壇的香港電視專業人員協會副會長林

旭華表示，當局今次做法扼殺創意產業。香港
電視網絡總導演蘇萬聰則稱，香港電視網絡員
工僅想為電視業「做好一件事」，但政府的決定
令人失望。

香港文匯報訊（記者 聶曉輝）「傳媒監察、網民自發」
10多名成員昨日帶同支持行政會議的橫額，到政府總部對
開的行人天橋上聲援政府，力撐當局「循序漸進」的免費
電視發牌政策，又認同行政會議將討論內容保密。發起人
李美娜指出，如果單憑香港電視拍了200小時劇集便有發牌
優先權，才是缺乏理據。她又表示，如要將行會討論發牌
的內容公開，會涉及另外2家電視台的商業機密資料公開，
對它們並不公平。
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香港文匯報訊（記者 文森）

政府發出兩張新免費電視牌照的決定引起社會廣泛關

注，數以萬計市民昨日透過遊行集會表達訴求。律政司司長袁國強昨表明，發

牌過程嚴格審視了程序公義，令每一個申請者都有充分時間和資料回應。行政會議召集人林

煥光亦稱，考慮發牌已包括公眾利益的因素，過多競爭者或會導致電視台出現倒閉，令公眾

利益受損。另一名行會成員陳智思亦指，行會已考慮多方面因素，並非只考慮民意。
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周梁料結果不涉政治

香港文匯報訊（記者 聶曉輝）一批不
滿港府免費電視發牌決定的香港電視員
工及市民，昨午分從銅鑼灣及中環遊行
到政府總部，要求當局清晰交代發牌理
據與香港電視「落選」的原因，並促請
當局尊重民意，發第五個牌予香港電
視。主辦單位表示，昨日至少有12萬人
參與遊行集會；警方則表示，高峰時有
逾2萬人遊行。
至下午3時許，政府總部門外已聚集大

批人群，並陸續有遊行人士湧入，警方
其後開放政府總部門外對開4條行車線。

不過，學民思潮一班成員昨在
遊行時突然越過警方劃作遊行
的兩條行車線，霸佔第三條行
車線，更一度與現場警員對
峙，最終警方開放第三條行車
線讓市民遊行。警方表示，尊
重公眾人士表達意見，言論及
集會自由，但絕不容忍破壞公
共秩序行為，集會人士必須遵

守香港法律及社會秩序。
入夜後，一批市民繼續在政府總部集

會。香港電視戲劇組總導演劉順安表
示，港視員工會自發留守政府總部，並
由今晚開始在政府總部門外的廣場播放
節目，不設期限，直至當局發牌予香港
電視。
香港電視主席王維基昨日以個人名義

發出聲明稱，對市民遊行集會動容，他
代表公司和同事，對關心和支持香港電
視的朋友致謝，聲言會永不放棄，會堅
持到底。

大型集會促發牌港視 網民聲援政府決定

■「傳媒監察、網民自發」成員帶

同國旗及橫額到政府總部對開的行

人天橋上聲援政府。 聶曉輝 攝

■集會人士在政府總部門外舉起5隻手指，要求發

出第五張免費電視牌照。 彭子文 攝
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